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""O conhecimento O conhecimento 
serve para encantar serve para encantar 
pessoas, não para pessoas, não para 

humilhá-las."humilhá-las."
Mário Sérgio Mário Sérgio 

cortellacortella

Ouro Preto ganha base 
de apoio contra 
incêndios florestais

Veja como foram as comemorações do 
Bicentenário na região dos Inconfidentes
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Festival Gastronômico em Itabirito

Ane Souz

Amantes da boa gastronomia têm 
um compromisso inadiável neste fim 
de semana, dias 10 e 11 de setembro: 
a final do Festival Gastronômico de 
Itabirito, que ocorrerá no Complexo 
Turístico da Estação. Cozinha ao vivo, 
cozinha escola do Senar, shows, feiri-
nha do produtor e pratos participantes 
comercializados a R$ 20,00 são algu-
mas das atrações do evento, realizado 
pela Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Patrimônio Cultural e 
Turismo.

Elaborados com ingredientes de 
produtores locais, produzidos de forma 
artesanal, orgânica e sustentável, os 15 
pratos concorrentes no Festival foram 
disponibilizados nos estabelecimentos 
participantes ao longo de todo o mês de 
agosto, além da realização de painéis 
temáticos sobre assuntos relacionados 
à alimentação.

Programação
A grande final terá início no sába-

do, a partir de 13h, com show de Nosso 
Trio. Chefs renomados darão um to-
que a mais no Festival no comando da 
cozinha ao vivo, realçando sabores de 
receitas com muitos temperos, prosa e 
capricho.

Entre um intervalo e outro, ao sabor 
das delícias, o tom maior fica com os 
shows de Mineralys e Quadrado Car-
bono. O evento será encerrado no sá-
bado com show do cantor e compositor 
Chico Chico.

Já no domingo, a programação per-
mitirá aos itabiritenses e turistas apre-
ciarem os pratos concorrentes logo no 
início da tarde, a partir das 12h. Arte 
Samba abre o Festival, que também 
contará com chefs renomados na pro-
gramação, como Felipe Rameh, chef 
e apresentador de TV conhecido pela 
criação de receitas baseadas em histó-
rias e amores. Também no domingo se-
rão anunciados os três pratos vencedo-
res do Festival. O fechamento, no fim 

da noite, ficará por conta da Orquestra 
Ouro Preto, com o patrocínio da Ger-
dau por meio da Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura.

Premiação
Os três primeiros colocados es-

colhidos pelo júri popular e pela co-
missão julgadora serão contemplados 
com prêmios em dinheiro. O 1° lugar 
receberá R$ 10 mil. O 2° colocado será 
agraciado com R$ 8 mil, e o 3° lugar 
com R$ 6 mil.

“O Festival Gastronômico visa à 

valorização da economia circular e da 
produção local por meio de práticas 
artesanais e sustentáveis. A promoção 
de eventos dessa magnitude fortalece 
nossa identidade gastronômica, nossa 
culinária e possibilita aos estabeleci-
mentos participantes apresentarem seus 
potenciais culinários”, destaca a secre-
tária de Patrimônio Cultural e Turismo, 
Júnia Melillo.

O Festival conta com o apoio técni-
co e curadoria do curso de gastronomia 
da Faculdade Arnaldo.

Apresentação receita Galinha Caipira Melada

Chef Felipe Rameh
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DO BATISTA
nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Sem partidos políticos, Sem partidos políticos, 
novo Brasil!novo Brasil!

Um sistema político destituído de partidos estaria muito mais ao 
agrado do brasileiro que, por tradição ou característica formada ao 
longo dos anos, costuma sufragar o candidato de sua preferência, 
sem muito se ater ao partido. Far-lhe-ia bem ainda o fato de, sem 
partidos, ficar livre do preconceito de natureza política. Ainda que 
camuflado, em razão da lei, resta muito do que, no passado, era 
escancarado, no setor público e no setor privado. 

Ao pleitear algo, ao cidadão convinha não emitir opinião política, 
se não soubesse qual era a linha da parte com a qual tratava. No 
setor público vigorava o QI (quem indica) e, no privado, costumava 
haver “interrogatório” como preliminar à análise e decisão. Em-
prego, por exemplo, costumava depender muito do lado em que 
o solicitante se situava. Nesse aspecto, o sistema se civilizou um 
pouco, deixando, entretanto, algumas ressalvas ocultas. 

Tudo bem, mas como seria a democracia aberta, um sistema 
político sem partidos? Para início de conversa, no sistema sem 
partidos, a pessoa seria eleitora, se quisesse e quando quisesse, 
a partir da maioridade; votaria se quisesse, a partir de onde esti-
vesse (votação online). Ninguém sofreria qualquer restrição por 
não ser eleitor e, se eleitor, por não votar. A obrigatoriedade de 
ser inscrito como eleitor seria apenas para ingresso na categoria 
dos elegíveis a cargos eletivos. Para o ingresso nessa categoria, 
independentemente de sua condição, o eleitor (ambos os gêneros) 
faria prova de conhecimentos inerentes a todos os cargos eletivos, 
desde vereador até deputado federal e senador (categoria 
parlamentar) e de prefeito até presidente da República (categoria 
executivo). Ele faria a prova até o limite de sua capacidade, 
para se apurar a que cargo estaria apto. Além dessa prova todo 
candidato seria submetido a um teste psicológico. Candidato à 
obtenção de CNH se submete a teste psicológico. Se para dirigir 
veículo há necessidade de teste psicológico, por que não para 
quem pretende assumir responsabilidades de direção de uma 
coletividade? 

O eleitor participaria de todas as etapas eleitorais, começando-
se pela indicação dos pré-candidatos. Eleito e empossado, o agente 
político ficaria sob a avaliação do eleitor que, periodicamente, o 
pontuaria, positiva ou negativamente, conforme sua atuação. 
Se sua pontuação caísse abaixo de determinado nível, o agente 
político perderia o cargo, automaticamente. Se tivesse incorrido 
em crime comum ou corrupção comprovada seria julgado pela 
justiça comum. Mau desempenho político seria, então, julgado 
pelo eleitorado, ficando para a Justiça o julgamento por crimes de 
corrupção; nada de encenação ou faz de conta para, no fim, tudo 
dar em nada, conforme tem acontecido. O povo estaria, de fato, no 
controle da política e na base do governo. A eleição, em si, deveria 
se processar em rede blockchain, a nova tecnologia que permite 
transações, administrações e votações em ambiente aberto e 
descentralizado, sem quebra de sigilo para os participantes. Para 
isso as urnas eletrônicas deveriam ser adaptadas e entrariam na 
mesma rede, que incluiria computadores pessoais e dispositivos 
móveis (celulares e similares), previamente integrados ao sistema 
mediante título eleitoral de cada um. À medida que o processo 
fosse se desenvolvendo, a urna eletrônica seria abolida. 

Na DEMOCRACIA ABERTA, eleitores poderiam votar, 
ainda que distante de seu domicílio eleitoral, mas portariam seu 
dispositivo integrado à rede blockchain do sistema. A blockchain, 
por sua transparência e acesso aberto a quem assim deseje, 
inspira a confiança necessária para que, por seu meio, se 
resolvam múltiplas questões concernentes às atividades huma-
nas, incluindo-se aí eleições, rigidamente democráticas, sem 
perigo de qualquer fraude; a eleição, no caso, poderia ser fis ca-
lizada por quem quisesse, sem qualquer interferência, que bra de 
sigilo ou invasão à privacidade do eleitor. A tecnologia blockchain 
tem o poder de revolucionar e mudar a organização da sociedade 
humana, levando-a outro patamar de desenvolvimento, embora 
possam surgir resistências pontuais e isoladas que, afinal, não 
contarão com força necessária para impedimento. Isso já se 
concretiza em gestão de empresas e de negócios.

Partidos Políticos já fizeram mal demais à Humanidade!
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CARTA AOS TEMPOS *Mauro Werkema

São muitos os desafios e mudanças destes tempos
A proximidade de uma eleição 

bastante polarizada, mas, e sobretu-
do, muito importante para o Brasil e 
para todos nós, aguça o pensamento, 
as análises, as tentativas de entender 
a realidade que nos cerca, mas que 
também nos ensina. O mundo se 
transforma e são muitos os fatores 
que determinam e aceleram as trans-
formações, sob a mudança maior, 
como reconhecem todos os pensa-
dores contemporâneos, representada 
pela Internet, universal, globalizante, 
dominante e de que, a cada dia, so-
mos mais dependentes.

Vários componentes sociais 
e políticos se revelam no Brasil 
contemporâneo, com impacto nas 
transformações e no processo elei-
toral. Os jovens tornaram-se elei-
tores e se alistaram em massa. As 
minorias sociais se tornam cada 
vez mais atuantes, manifestando 
suas opiniões e posições e tem voz 
e vez nas mídias sociais. O ativis-
mo feminino é um novo fator que 
se coloca nos debates e no pensa-
mento político e ideológico. Tam-
bém se fortalece o ativismo dos 
afrodescendentes, em boa hora e 
por justiça social tardia.

Amplia-se a consciência de que 
não é mais possível o Brasil conti-
nuar com os elevados e perversos 
índices de desigualdade social, com 
extremos de pobreza e fome. Cres-

ce a consciência de que a militância 
política não é só para votar, 7mas 
deve orientar o cidadão a observar 
a qualidade da representação par-
lamentar e governamental que está 
sendo eleita. Fiscalizar governos e 
até os Poderes Legislativo e Judici-
ário faz parte da militância política 
moderna. Afinal, são sustentáculos 
da democracia e sua atuação cor-
reta, honesta, em favor de todos, é 
essencial para a construção de um 
novo e progressista país.

Exercer a cidadania, na pleni-
tude da consciência cidadã, num 
mundo interligado, torna-se direito 
e obrigação universais e, portan-
to, de todos que tem consciência e 
compromisso com a construção de 
um novo mundo, mais justo, mais 
igual, desenvolvimentista e que os 
benefícios da civilização moderna 
cheguem a todos. A corrupção se 
torna absolutamente inadmissível e 
não só a que se apropria de dinheiro 
púbico, mas também os praticantes 
dos tráficos de influência, desvios 
de poder, jogos de influência ne-
fastos, pragas brasileiras e de quase 
todo o mundo. Mas é importante 
lembrar que o Brasil tem os piores 
índices do mudo, especialmente da 
corrupção institucionalizada.

O formidável alcance das mí-
dias sociais vai criando um novo 
mundo. Para o bem e para o mal. 

As fake-news são um fenômeno 
contemporâneo que, com o mau 
uso, distorcem verdades, infundem 
mentiras, destroem pessoas e insti-
tuições com abrangência e veloci-
dade extremas. Na disputa política 
se tornaram armas perigosas, como 
também na divulgação de ideias e 
nos debates, conturbando a demo-
cracia. Criam-se lideranças e prestí-
gios por conta de divulgações mas-
sivas sem lastro humanista e ético.

A polarização que o quadro 
eleitoral brasileiro vive demonstra 
muito bem o momento que vive-
mos. A intolerância prevalece e o 
ato humano de discordar, ou mes-
mo de debater, gera radicalismos e 
conflitos. E esconde ideias, distorce 
posições legítimas, empobrece o 
debate e os diálogos, essenciais ao 
esclarecimento, ao conhecimento e 
esconde verdades. Enfim, são mui-
tos os desafios destes nossos tem-
pos, tumultuados, inconsistentes, a 
exigir equilíbrio e temperança, mas 
que também não podem ser su-
bestimados ou simplesmente des-
conhecidos. Homens e mulheres, 
jovens, democratas e conscientes 
do tempo que vivemos tem obri-
gação, dever e compromisso com o 
Brasil e com as transformações que 
podem remover iniquidades e me-
lhorar a vida de todos. *Jornalista  

maurowerkema@gmail.com



O LIBERAL Ed.1504 - SExta-fEira, 9 dE SEtEmbro/2022

www.jornaloliberal.net
3OURO PRETO

Rock in Rio 2022: maior Palco Mundo da história 
do festival é construído em aço reciclável Gerdau
Durante o evento, a Gerdau proporciona ao público experiências imersivas sobre o novo Palco Mundo e de reciclagem

Aviso de Audiência Pública PDR Sardinha e Pilha de Rejeitos. 
A Superintendência de Projetos Prioritários convoca os interessa-
dos a comparecer à Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto 
Ambiental (EIA) e seu respectivo relatório de Impacto Ambiental 
(rima), no âmbito do processo de licenciamento ambiental do em-
preendedor Gerdau Açominas S/A., empreendimento Pilha de 
Rejeito Sardinha e Linha de Rejeito, ambos inscritos sob o CNPJ 
nº 17.227.422/0140-76, Processo Administrativo nº 567/2021, 
Classe 4, Modalidade: Licenciamento Ambiental Concomitan-
te (LAC1) - Licença Prévia concomitante com a Licença de Ins-
talação e Licença de operação (LP+LI+LO), para as atividades 
de Mineroduto ou rejeitoduto externo aos limites de empreen-
dimentos minerários e Pilhas de rejeito/estéril - Minério de fer-
ro, localizado no município de Ouro Preto/MG, a se realizar no dia 
05 de outubro de 2022, às 18h, na Quadra da Escola Municipal 
Monsenhor Rafael - Endereço: Rua Nova s/nº - Distrito de Miguel 
Burnier, Ouro Preto/MG. 

Informamos, ainda, que o relatório de Impacto Ambiental (rima) 
se encontra à disposição dos interessados para consulta nos se-
guintes endereços eletrônicos, locais físicos e horários: a) Ende-
reço eletrônico:http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licencia-
mento/site/consulta-audiencia www.audienciapdrsardinha.com.br 
b) Locais físicos: - Biblioteca Pública Municipal de ouro Preto: En-
dereço: Rua Xavier da Veiga, 309 - Centro, Ouro Preto/MG, - Ho-
rário de funcionamento (segunda a sexta-feira) das 8h às 18h. - Bi-
blioteca Pública Municipal Djalma Andrade: Endereço:Rua Padre 
Antônio Corrêa, 163 - Congonhas/MG, Horário de funcionamento 
(segunda a sexta-feira) das 7h às 18h.

LUCAS PORFÍRIO  

Após três anos, o público 
voltou à Cidade do Rock para o 
festival mais aguardado do ano: 
o Rock in Rio 2022. O primeiro 
final de semana foi marcado por 
shows de Iron Maiden, Sepultura, 
Post Malone, Marshmello, Justin 
Bieber, Demi Lovato, Iza, Jota 
Quest, Alok, Criolo, Racionais e 
muitos outros.

“É um sentimento de muita 
emoção. Ontem (02/09), particu-
larmente, eu fui na porta, muita 
gente chorando, beijando as letras, 
um negócio que eu nunca tinha 
visto. Estávamos com necessi-
dade de nos reencontrar, a vida é 
ao vivo, não é pela tela. Estamos 
vendo a volta da vida ao vivo”, 
afirmou o criador do Rock in Rio, 
Roberto Medina.

À convite da Gerdau, o Jornal 
O LIBERAL viajou para o Rio 
e acompanhou o segundo dia do 
evento e pôde conhecer de perto o 
icônico Palco Mundo, o maior da 
história do Rock in Rio, constru-
ído totalmente em aço reciclável 
Gerdau. São mais de 200 tonela-
das de aço, uma estrutura de 30 

metros de altura, correspondente a 
um prédio de 10 andares.

O presidente e CEO da Ger-
dau, Gustavo Werneck, explica 
que este é um projeto que plane-
jam há muito tempo, prezando 
pelos aspectos de sustentabilidade 
e inovação. “Estamos aqui hoje 
na Cidade do Rock, maior festi-
val de música do planeta. Um dia 
igual hoje, com 150 mil pessoas 
passando por aqui, é uma oportu-
nidade de passar uma mensagem 
de sustentabilidade, de futuro para 
que as próximas gerações possam 
usufruir do planeta como a gente 
usufrui”, completou o presidente.

No Brasil, a reciclagem mo-
vimenta, aproximadamente, um 
milhão de pessoas, que vivem da 
catação. Pessoas que estão direta-
mente relacionadas à construção 
do Palco Mundo. Werneck desta-
cou que “no futuro, quando este 
palco não for utilizado, ele vai vi-
rar talvez um carro, uma nave es-
pacial, um avião. Esse é o futuro, 
a sustentabilidade”, priorizando a 
economia circular.

A Gerdau é o aço oficial do 
Rock in Rio. E o Palco Mundo foi 
aprovado pelos presentes. “Não 

fazia ideia (que o Palco Mundo 
é construído de aço reciclável) 
e achei superinteressante. Você 
olha assim e não tem noção, né? 
É uma iniciativa muito importan-
te. É lindo (o palco), mostra como 
eles (a Gerdau) conseguem fazer 
coisas incríveis. A gente não con-
segue nem imaginar como é feito 
tudo isso, para construir um palco 
tão maravilhoso, adorei”, contou 
Brenda Emanuela Santos Fontes, 
em seu primeiro Rock in Rio. 

O Rock in Rio vai até o dia 
11 de setembro. Encerrando a 
programação, a cantora pop Dua 
Lipa sobe ao Palco Mundo para 
um grande show. E até o último 
momento do festival, o público 
tem a oportunidade de conhecer 
o stand da Gerdau e participar das 
ativações, em dois espaços criados 
para interação com as temáticas do 
Palco Mundo e da reciclagem, e 
ganhar uma réplica do Palco Mun-
do em formato de pingente. “Con-
vido a todos para que participem, 
que visitem o stand da Gerdau e 
possam juntos com a gente mol-
dar o futuro”, convidou Gustavo 
Werneck.

Caique Alonso da Silva é mo-

rador de Itatiaia, interior do Rio de 
Janeiro. Esta é a primeira vez que 
ele comparece ao Rock in Rio. Ele 
participou da ativação da máquina 
de reciclagem, semelhante àquelas 
máquinas para “pegar ursinhos”: 
“Gostei bastante. O maquinário, 
como estava escrito, representa 
a máquina de sucata da Gerdau. 
Eu sei bastante do potencial da 
Gerdau, uma empresa muito boa. 
Bastante pessoas querem trabalhar 
na Gerdau”, contou. 

Gerdau me leva pro Rio
Sempre investindo em cultura, 

a Gerdau, no dia 05/08, lançou o 
concurso musical “Gerdau, me 
leva pro Rio”, promovendo talen-
tos do cenário independente nas 
regiões onde a empresa atua.

“A cultura, no fundo, são pes-
soas. A gente comemorou 121 
anos de história. Para a gente che-
gar até aqui, certamente, foi por 
causa das pessoas, pessoas que nos 
levarão nos próximos 100 anos de 
história também”, afirmou o presi-
dente da Gerdau.

No último dia de Rock in Rio, 
as bandas vencedoras farão um 
pocket show no Gerdau Lounge. 
São elas: Arquelano, de Maraca-
naú (CE); Radioativa, do Rio de 
Janeiro (RJ); e Tria Arás, de Divi-
nópolis (MG).

Os artistas vão receber o troféu 
Disco de Aço, entregue pela canto-
ra Ivete Sangalo. Além disso, tam-
bém, vão receber consultoria artís-
tica do Estúdio Bravo, liderado por 
Rodolfo Simor, produtor musical 
indicado ao Grammy Latino.

Investimento 
em Minas Gerais

De acordo com o CEO Werne-
ck, 70% da capacidade produtiva 
da Gerdau está em Minas Gerais. 
“É no estado em que a gente vai 
concentrar os principais investi-
mentos. Então, toda a região de 
Ouro Branco, Ouro Preto, Con-
gonhas, Lafaiete, certamente vai 
se beneficiar muito desse ciclo 
grande de investimentos que nós 
vamos passar nos próximos anos”, 
finalizou. (31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouro Preto ganha base de apoio de 
combate a incêndios florestais

LUCAS PORFÍRIO  Sylvio Neto

Autoridades agradeceram e reconheceram como essencial a atuação dos 
diversos brigadistas voluntários nos combates

Na última segunda-feira 
(05/09), foi inaugurada em 
Ouro Preto, no Complexo 
José Ovídio Torres, popular-
mente conhecido como Cam-
po da Água Limpa, a base de 
apoio de prevenção e com-
bate a incêndios florestais, a 
Base Ouro. 

Com equipamentos liga-
dos à Nasa e ao Instituto de 
Pesquisa Espacial (INPE), 
que darão os direcionamen-
tos em tempo real dos focos 
de calor na região, a base de 
apoio é uma importante fer-
ramenta durante o período de 
estiagem e, consequentemen-
te, aumento das ocorrências Sylvio Neto

de focos de incêndio no município. 
“Trata-se de um equipamento dentro da estrutura administra-

tiva da Defesa Civil, pensada desde o início do ano em função do 
alto número de incêndios florestais que nos acometem todos os 
anos”, explicou o secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçalves. 

A criação da Base Ouro é uma parceria das secretarias de De-
fesa Civil, Meio Ambiente e Esportes, que cedeu o espaço para a 
ferramenta de prevenção. Ao ser identificado um foco de calor, a 
Base irá direcionar apoio material e recursos humanos para apoiar 
o corpo de Bombeiros, Defesa Civil e todos os envolvidos nos 
combates a incêndios florestais. 

De acordo com o secretário de Meio Ambiente, Chiquinho 
de Assis, “é muito importante esta data, que mostra a união e o 
diálogo. Tem sido um caminho trilhado com dificuldade, mas a 
todo o tempo com muita determinação. A gente vem notando isso 
a cada combate, a cada necessidade”. 

Durante a inauguração da Base Ouro, o comandante da 2ª 
Cia de Bombeiro Militar de Minas Gerais, o tenente Guilherme 
Torres, destacou a necessidade da educação ambiental na preven-
ção dos incêndios, destacando que é uma responsabilidade de 
todos. “É muito importante que a gente faça esse monitoramento 
em tempo real, para que a gente possa combater o princípio de 
incêndio, o momento mais propício para extinguir o incêndio e 
não deixar que ele cause um dano maior”, completou. 

A diretora do Parque Estadual do Itacolomi, Maria Lucia 
Cristo, pontuou que até o momento o parque está tranquilo e 
explicou que o período mais crítico é de 15 de setembro até o 
final de Outubro: “A gente está em estado de alerta, ainda não 
podemos comemorar. Mas estamos tranquilos, tá tendo uma tem-
porada fria que contribui por um lado, mas por outro lado resseca 

a vegetação. Então estamos em alerta”. 
Segundo Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, a escolha 

do Campo da Água Limpa para sediar a Base Ouro deve-se, tam-
bém, pela facilidade de helicópteros pousarem no local. “É um 
momento em que a presença dos helicópteros, principalmente do 
IEF e de outras unidades do Estado, se fazem muito importantes. 
Eles promovem essa comunicação e, também, combatem os in-
cêndios. Vimos no último final de semana, as aeronaves trazendo 
uma contribuição decisiva para eliminação dos focos de incêndio 
na serra de Lavras Novas”, pontuou o chefe do executivo. 

Por fim, o prefeito agradeceu todos os envolvidos nos com-
bates e prevenção de incêndios florestais no município.  “Vamos 
trabalhar muito juntos. Parabéns a todos, é com essa união que 
vamos ter a força para vencer as dificuldades e os obstáculos. 
Estamos preparados para isso com essa união,unidade, coesão e 
coerência”, finalizou. 

“Varíola dos Macacos: fique bem com a 
informação certa”. Ministério da Saúde 
lança campanha de prevenção da doença

LUCAS PORFÍRIO  

Com o objetivo de conscientizar a população sobre a transmissão, contágio, sintomas e preven-
ção da monkeypox, popularmente conhecida como “Varíola dos Macacos”, o Ministério da Saúde 
lançou a campanha “Varíola dos Macacos: fique bem com a informação”. A campanha nacional faz 
parte das ações do Ministério da Saúde em combate à doença.

De acordo com o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, o conhecimento é fundamental no en-
frentamento da doença. “No caso da ‘Varíola dos Macacos’, a maior prevenção é a informação cor-
reta da forma de contágio dessa doença”, afirmou.

Até o momento, conforme boletim divulgado pelo Ministério da Saúde, de 21 de agosto, no 
Brasil há 3.788 casos confirmados da doença. A campanha alerta que a principal forma de prevenção 
é evitar o contato com pessoas infectadas ou objetos contaminados. Roupas, roupas de cama, toalhas 
são alguns exemplos. “A transmissão por meio de gotículas geralmente requer contato próximo e 
prolongado entre uma pessoa infectada e outras pessoas, o que torna trabalhadores da saúde, familia-
res e parceiros íntimos pessoas com maior risco de infecção. A transmissão ocorre pelo contato físico 
com lesões de pele ou fluidos corporais (pus, sangue e saliva) de pessoa infectada, principalmente, 
por meio de relação sexual, beijo, abraço e contato com a pele lesionada”, alerta o Ministério da Saú-
de. É importante destacar que o período de incubação da doença pode chegar a 21 dias e que nesse 
período é possível transmitir a doença. Já a duração de sinais e sintomas, normalmente, ocorre de 2 a 
4 semanas. Os principais sintomas são: erupção cutânea, febre, linfonodos inchados, dor de cabeça, 
dores musculares, exaustão e calafrios, que podem aparecer associados ou não. Em caso de sinais e 
sintomas, é necessário procurar imediatamente uma unidade de saúde, o teste laboratorial será reali-
zado em todos os pacientes com suspeita da doença.

Ainda não existe um tratamento específico ou remédio específico para a “Varíola dos Macacos”. 
O tratamento é baseado em medidas de suporte, com o objetivo de aliviar os sintomas, prevenir e 
tratar complicações. Além de evitar sequelas.
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Coral Ensaio aberto se apresenta no 
Festival Internacional de Corais

Exposição “Já raiou a Liberdade” 
é aberta ao público

valdetebraga@yahoo.com.br

Do oito ao oitentaDo oito ao oitenta

AMENIDADESValdete 
Braga

Houve época em que crianças não tinham voz e pais eram vis-
tos, salvo exceção, como adultos perfeitos e inatingíveis, que aos 
filhos só cabia obedecer, sem questionar. Evoluímos e crianças pas-
saram a ser respeitadas pelos pais, logicamente estabelecidos os 
limites e sendo-lhes ensinados educação e respeito também.

Em tempos mais longínquos, na família, só o “chefe da casa” 
tinha voz, e nem esposa nem filhos podiam questionar ou discordar 
de nada. Destes tempos, mais distantes do que o primeiro exemplo, 
evoluímos mais ainda, e de maneira geral, ainda que existam exce-
ções, conseguimos estabelecer uma relação de diálogo e respeito 
um ao outro, como seres humanos.

Atualmente, quando estávamos ainda neste meio do caminho, 
muito melhor do que em séculos passados, mas ainda em busca da 
harmonia, assistimos a um retrocesso pelo caminho oposto.

Crianças que eram oprimidas tornam-se dominadoras, filhos di-
tadores de pais acuados em uma sociedade onde tudo é permitido e 
a palavra respeito torna-se a cada dia mais obsoleta. Se no passado 
pais se viam no direito de espancar os filhos por qualquer deslize 
deles e isto era visto como normal, atualmente crianças não podem 
ouvir um simples “não”. Dois extremos perigosos.

A sociedade como um todo vive momentos de estupefação, as 
pessoas estão perdidas neste pulo do oito para o oitenta. O resulta-
do desta deturpação é sofrimento para todos os envolvidos, crianças 
crescem sem limite e adultos se tornam frustrados. 

Jovens enxergam os pais como simples provedores, e acham 
que merecem tudo, que podem tudo e que os pais têm para com 
eles todas as obrigações e nenhum direito. Um pouco mais à frente 
estes jovens, já adultos, colocam os pais em alguma instituição para 
idosos sem sentir o menor remorso, porque, acostumados que fo-
ram a serem sempre servidos, quando o objeto de sua serventia não 
puder acudir mais, tornam-se descartáveis.

Triste realidade esta que vivemos. São todos assim? Claro que 
não, existem exceções e se você que me lê agora for uma delas, vai 
se identificar como exceção, com certeza, mas se não for, nem vai 
perceber, porque faz parte de uma geração que simplesmente não 
enxerga o outro, vive em seu egocentrismo e só vai conseguir en-
xergar quando chegar a sua vez de ser descartado. O tempo passa 
muito rápido e a sua vez vai chegar, não há como evitar.

Passamos de um extremo ao outro, e o equilíbrio praticamente 
não existe. Elogiamos ao vermos uma criança educada, um jovem 
respeitador ou um adulto carinhoso com os pais, como se isso fosse 
uma coisa do outro mundo. Não é. Esta deveria ser a atitude de 
todos, esta deveria ser a regra, e não a exceção.

KARINA PERES

Na noite da última sexta-feira 
(02), a exposição “Já Raiou a Li-
berdade”, montada na Praça Tira-
dentes, em Ouro Preto, foi aberta 
ao público. O evento contou com 
a presença da população e de au-
toridades municipais e do Estado. 
Enaltecendo ainda mais a noite de 
abertura, a Orquestra Sinfônica da 
Polícia Militar de Minas Gerais 
apresentou diversas músicas, entre 
elas, o hino nacional e o hino de 
Minas Gerais.

A Já Raiou a Liberdade foi pen-
sada para proporcionar ao público 
uma viagem imersiva na história 
da Independência do Brasil. Des-
se modo, ao longo de 15 minutos, 
são projetadas e narradas diversas 
imagens dos marcos da indepen-
dência, que resumem a história de 
forma simples e objetiva. Segundo 
Ednéia Araújo, organizadora da 
mostra e representante da Aurum 
Produções, isso diferencia o projeto 
de outras exposições. “A Já Raiou 
a Liberdade é um pouco diferente, 
normalmente as pessoas saem para 
ver exposições estáticas de fotogra-
fia, ou de quadros, mas aqui, temos 
uma exposição audiovisual, é uma 
imersão. Ela foi pensada para a pes-
soa chegar, sentar, deitar no chão e 
ficar da maneira que ela se sentir 
mais à vontade”, contou.

Ednéia ressaltou que a exposi-

ção tem um papel social educativo, 
de modo que o projeto acontece de 
forma paralela, nas escolas dos mu-
nicípios que irão receber o projeto. 
“Nós estamos a 15 dias antes da 
mostra, fazendo um trabalho com 
as escolas municipais e estaduais 
das cinco cidades por onde vamos 
passar. Nesse período, as escolas 
são estimuladas por meio de con-
teúdos lúdicos e fáceis a passar a 
história da Independência para os 
alunos. Posteriormente, eles foram 
incentivados a produzir desenhos, 
que retratem o que é a liberdade 
para eles. Os desenhos são proje-
tados durante a exposição, além 
disso, teremos um prêmio de R$10 
mil para a escola que mais se desta-
car”, explicou Ednéia. 

Prefeito de Ouro Preto assina 
curadoria do projeto

A curadoria da exposição foi 
assinada pelo prefeito de Ouro Pre-
to, Angelo Oswaldo. Ele contou ter 
sido uma grande satisfação contri-
buir com o projeto. “Eu colaborei 
com uma equipe muito importante, 
que teve a frente o Luiz Sardá, que 
é um dos melhores museólogos e 
especialista em exposições. Ele fez 
de uma maneira moderna, usando 
tecnologia, de modo que as pesso-
as ficam seduzidas pela imagem 
e pelo som, passando por décadas 

de história e se sentindo até partici-
pantes disso. Eu tive uma satisfação 
muito grande de colaborar e de ver 
isso exposto, em primeiro lugar em 
Ouro Preto, reconhecendo o pro-
tagonismo que a nossa cidade tem 
na construção da independência do 
Brasil”, afirmou Angelo.

O prefeito também ressaltou a 
importância educativa do projeto, 
segundo ele, mais de 3 mil alunos 
da rede pública de ensino do mu-
nicípio já estão agendados para 
conhecer a exposição. “É uma ini-
ciativa muito importante porque 
celebra o bicentenário da inde-
pendência com uma viagem pela 
história do Brasil. Pela exposição, 
nós mergulhamos nessa narrativa 
que sinteticamente nos proporcio-
na um conhecimento de tudo o que 
aconteceu. E isso não é apenas um 
atrativo turístico, isso é sobretudo, 
matéria de conhecimento e de estu-
do para os alunos que virão aqui. A 
mostra também é um convite para 
que as pessoas desdobrem o que 
elas vão aprender aqui, em novas 
leituras e em novas fontes de co-
nhecimento, para que o bicentená-
rio seja comemorado não apenas 
como uma referência do passado, 
mas como uma atualização da nos-
sa visão sobre a história do Brasil e 
do nosso futuro”, afirmou Angelo.

KARINA PERES

Na quarta-feira (07), o Coral 
Ensaio Aberto, de Ouro Preto se 
apresentou no Festival Internacional 
de Corais, o FIC - festivaldecorais.
com.br. O evento aconteceu na Igreja 
Santa Teresa, em Belo Horizonte e 
contou com a participação de mais 
de 20 corais. A programação do FIC 
também teve a Orquestra Sinfônica 
da Polícia Militar de Minas Gerais, 
além da participação de diversos ar-
tistas, entre eles, músicos do Clube da 
Esquina.

O tema da edição de 2022 foi 
“Liberdade”, de modo que o repertó-
rio foi composto pelo Hino Nacional, 
pelo Hino da Independência, pela 
música tema, chamada “Ser livre, o 
que é?''  e clássicos da música mi-
neira, como: Canção da América, 
Travessia e Oh Minas Gerais. No sá-
bado (10), as atrações do FIC viajam 
até a Chapada, distrito de Ouro Preto, 
onde o Coral Canarinhos de Santana, 
o Coral Mater Vocem e o Imperial 
Coro do Penedo, vão se apresentar 
no GastroArte, festival gastronômico 
do distrito, que acontece nos dias 10 
e 11 de setembro. As atrações do FIC 
acontecem até o dia 28 de setembro 
em diversos bairros de BH. 
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Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

LUCAS PORFÍRIO

Após dois anos de Pandemia da Covid-19, os tradicionais 
desfiles cívicos do Dia 7 de Setembro voltaram a acontecer na 
Região dos Inconfidentes. Este ano, celebrando os 200 anos 
da Independência do Brasil. 

Em Itabirito, militares, estudantes e representantes da so-
ciedade civil reuniram-se em frente à Prefeitura Municipal 
para dar início ao desfile até a Praça da Estação. Além disso, a 
cidade comemorou os seus 99 anos de emancipação política, 
realizada em 7 de setembro de 1923. 

O prefeito municipal, Orlando Caldeira, em seu discurso 
oficial falou sobre a importância da data para o país: “O Brasil 
é um país de dimensões continentais, tão rico em possibili-
dades, quanto em problemas. É necessário prover de maneira 
justa e equitativa o afastamento de ameaças, de perturbações 
econômicas e sociais. Prevalecendo, assim, o funcionamento 
normal das instituições democráticas”.  

Ainda, Caldeira relembrou a história de emancipação da 
cidade. “Nossa querida Itabirito completa 99 anos de eman-
cipação política, caminhando rumo ao centenário. Itabirito, ao 
longo desses anos, tornou-se cidade importante no cenário de 
Minas Gerais, pois é rica e abundante na exploração mineral. 
Contribuindo grandemente para a economia do nosso país e 
do mundo. Chegamos aos nossos 99 anos com a contribuição 
de muitas pessoas importantes, temos que agradecer imensa-
mente a todos”, afirmou. 

Após a abertura, com centenas de pessoas, o desfile cívico 
percorreu as ruas da cidade.  A moradora de Itabirito, Katia 
Rocha, elogiou a organização e beleza do desfile. “Está lindo 
demais. Estou emocionada, com lágrimas nos olhos. O meu 
filho vai tocar na Fanfarra da Escola José Ferreira Bastos. Meu 
sonho era tocar na fanfarra quando estudei. Sempre quis tocar 
tarol e nunca toquei. Ele vai tocar (bumbo) esse ano, acho que 
é por isso que estou tão emocionada”, contou. 

De acordo com informações da PMI, todas as escolas do 
município participaram do ato cívico. A diretora da APAE, 
Valdira Silva Salvador de Oliveira, de Itabirito destacou a ne-
cessidade de preservarmos a história do país. “A APAE parti-
cipa há 40 anos do desfile cívico. Para nós tem um significado 
ainda mais importante, que é o da inclusão da pessoa com 
deficiência. Já que todas as escolas, entidades participam, a 
APAE participar significa, também, a inclusão social das pes-
soas com deficiência”, completou.  

Bicentenário da Independência 
do Brasil em Ouro Preto

Em Ouro Preto, berço da liberdade, as festividades do 
Bicentenário da Independência do Brasil ocorreram na Praça 
Tiradentes, no centro da cidade. A Fanfarra "Mãos que Fazem 
a Diferença”, da APAE da cidade, ficou responsável por abrir 
o evento.

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, em seu pronun-
ciamento, defendeu a democracia e afirmou: “Não queremos 
regime militarista, não queremos regime autoritário. Quere-
mos o sonho do Tiradentes realizado no nosso país. Em 1822, 
no mês de abril, o príncipe regente Dom Pedro veio à Vila 
Rica de Ouro Preto para buscar o apoio do povo e jurou aqui, 
na Praça Tiradentes, que faria a Independência. Por tanto, nós 
sabemos que a independência começou aqui, ela se baseou 
no espírito de Minas Gerais, em Vila Rica de Ouro Preto, a 
cidade dos Inconfidêntes”.Também, o prefeito destacou que 
o processo de independência ainda é um processo em mar-
cha no Brasil. “Hoje nós estamos aqui reunidos, as mulheres, 
os indígenas, os afrodescendentes, os homossexuais, todos 
aqueles que têm sido discriminados e excluídos. Todos aque-
les que tem sido vilipendiados no nosso país. Todos aqueles 
que não sabem exatamente o que é independência. Todos nos 
reunimos aqui em um compromisso democrático de celebrar 
efetivamente a independência do Brasil pensando em um país 
livre e soberano”, completou.

Além da prefeitura Municipal, esteve presente o Quinqua-
gésimo Segundo Batalhão de Polícia Militar de Minas Gerais, 
a Associação das Fanfarras de Ouro Preto (AFANFOP), as 
escolas municipais e demais instituições cívicas. Na ocasião, 
a Fanfarra Desembargador Horácio Andrade e a Fanfarra da 
Escola Municipal Izaura Mendes receberam homenagens pe-
los seus 50 e 30 anos de história.

“É uma emoção muito grande. São anos de trabalho e de-
dicação, muita luta. Foram várias pessoas que entregaram seu 
tempo, deixando a família em casa, para estarem presentes e 
fazerem isso acontecer. A gente agradece a todos que constru-
íram desde 1772, até quem está aqui hoje. Esse ano, a gente 
trouxe essa homenagem tentando trazer um pouquinho de 
cada pessoa de cada década, reunindo todo mundo e fazendo 
a apresentação de hoje”, contou o coordenador da Fanfarra 
Desembargador Horácio Andrade, Diney dos Santos Batista.

Bicentenário da Independência é comemorado 
na Região dos Inconfidentes com desfiles cívicos

Ane Souz 



O LIBERAL Ed.1504 - SExta-fEira, 9 dE SEtEmbro/2022

www.jornaloliberal.net
7OURO PRETO

Prefeitura de Itabirito 
realiza 1ª Ação Social 
do CRAS Maria Loura

Com o objetivo de apre-
sentar à população as inicia-
tivas e o papel cumprido pelo 
Centro de Referência e Assis-
tência Social - CRAS, a Pre-
feitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Assistência 
Social, realizou no último 
domingo, dia 4 de setembro, 
a 1ª Ação Social do CRAS 
Maria Loura.

Durante o evento, foram 
ofertados diversos serviços à 
população, em parceria com 
as Secretarias de Saúde, de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, de 
Segurança e Trânsito, de Es-
portes e Lazer e de Desenvol-
vimento Econômico, além do 
Saae.

Acesso ao mercado de 
trabalho

A unidade do Sine Iti ne-
rante, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, ofertou a intermedia-
ção de mão de obra e ingresso 
na carteira de trabalho digital 
para os interessados.
Vacinação e higiene bucal

A equipe da Saúde pro-
moveu a campanha de mul-
tivacinação e de vacinação 
contra a Covid-19 para o pú-
blico-alvo, enquanto a equipe 
do Centro de Especialidades 
Odontológicas – CEO dis-
tribuiu kits de higiene bucal 
e prestou informações sobre 
cuidados relacionados à higiene bucal.

Serviços da Vigilância Ambiental
Além disso, a Vigilância Ambiental repassou ao público in-

formações sobre os serviços ofertados pelo setor, como aplicação 
de raticida, combate à dengue, entre outros. Uma ambulância e 
uma equipe de profissionais capacitados para atendimentos tam-
bém foram disponibilizadas.

Coleta seletiva e reciclagem
A Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-

tentável, por meio do Centro de Educação Ambiental – CEA, 
apresentou ao público a personagem Uapê, que divulgou a cole-
ta seletiva e participou da oficina de reciclagem com garrafa de 
vidro, incentivando, além da reciclagem, o reaproveitamento de 
material. Foi realizada também a feira de adoção de cães e gastos, 
e as crianças se deliciaram com picolé, pipoca, cachorro-quente, 
algodão doce, refrigerante e suco.

CRAS em ação
A equipe do CRAS, por meio do Centro Integrado de Segu-

rança e Educação – Cinsed, apresentou um teatro de fantoches 
com explicações lúdicas e interativas e realizou uma gincana com 
a população sobre os trabalhos e serviços prestados pelo equipa-
mento. A ação foi encerrada com apresentação da Fanpaz e da 
banda Guemba.

“O CRAS realiza importante papel na promoção das ações 
sociais. A ação no CRAS Maria Loura, assim como a ação reali-
zada no CRAS Padre Adelmo, permitiu que a assistência social 
desenvolvesse meios de fortalecimento dos vínculos familiares e 
comunitários, além do acesso aos direitos de cidadania”, destacou 
a secretária de Assistência Social, Rosilene Cardoso.

Projeto Meu Marzagão: Prefeitura de 
Itabirito realiza oficina com moradores

Com o objetivo de in-
centivar o cuidado ambien-
tal, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
em parceria com a empresa 
Vale, realizou nesta terça-
-feira, dia 6 de setembro, 
mais uma atividade do pro-
jeto Meu Marzagão.

A ação, que ocorreu na 
Associação Comunitária do 
bairro Marzagão, contem-
plou a oficina de terrário de 
suculentas e teve como ob-
jetivo o incentivo e promo-
ção da sustentabilidade.

“O nosso propósito é 
trabalhar com a comunida-
de maneiras de se utilizar um recipiente e saber manejar as su-
culentas, além da utilização de resíduos recicláveis. Estamos 
criando métodos para gerar uma economia verde”, destaca a 
educadora ambiental Alcedina Magalhães.

Moradores aprovam iniciativa
 As oficinas do Projeto Meu Marzagão ocorrem a cada 

dois meses, com atividades e projetos envolvendo a popula-
ção local. “O projeto traz atividades muito interessantes para a 
comunidade. Temos um espaço de interação e terapia. É mais 
uma forma de aprendizado”, destacou a moradora do bairro, 
Juliana Silva. “É um imenso prazer participar da oficina. Acre-
dito na importância de trazer projetos para o bairro e garantir 
um momento de diversão com os moradores“, acrescentou 
Magnólia Geraldo, também do Marzagão.
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Retificação – Homologação de Dispensa 
de Licitação nº026/2022 – Processo 
Licitatório  nº081/2022. Valor Total: Onde 
se lê: R$30.780,00 (trinta mil, setecentos 
oitenta reais) leia-se R$20.520,00 (vinte 
mil, quinhentos e vinte reais).
Extrato do Contrato nº038/2022. Dis
pensa de Licitação 026/2022 – PL 
081/2022. Obje to: Contratação de empre-
sa especializada para a prestação de 
serviços especializados para os serviços 
denominados “CIASC ATD - Solução 
de Área de Trabalho Digital” baseada na 
plataforma Google WorkSpace, conforme 
condições, quantidades e exigências 
estabelecidas no termo de referência. 
Contratada: Centro de Informática e Au-
tomação do Estado de Santa Catarina S.A-
CIASC.CNPJ:83.043.745/0001-65.Valor 
Total: R$ 20.520,00 (Vinte mil, quinhentos 
e vinte reais). Vigência: 30/04/2023.
1º Termo de Apostilamento ao Contrato 
SAAE/ITA/105/2019 – Pregão Presencial 
 056/2019 – PL 096/2019. Objeto: 
Apostilamento para fins de aplicabilidade 
do índice de Reajuste (10,6568% IGPM) 
cujo valor mensal de R$5.706,66, passa 
a ser de R$6.314,23 (seis mil trezentos 
e quatorze reais e vinte e três centavos). 
Contratada: Gestcom Informática Ltda-EPP 
– CNPJ -09.666.624/0001-17.
Extrato de Termo de Rescisão nº001/2022 
ao Contrato nº087/2020 – PL 084/2020 
– Pregão Presencial 058/2020. Objeto: 
Contratação de empresa especializada que 
possua outorga da Agência Nacional de 
Telecomunicações - Anatel, para prestação 
de Serviços de telefonia fixa comutada-STF 
e solução de PABX em Cloud. Contratada: 
Método Telecomunicações e Comércio 
Ltda. O presente Termo tem por objeto a 
rescisão amigável do Contrato SAAE/ITA 
nº 087/2020, a contar do dia 09 de setembro 
de 2022, firmado entre o as partes acima 
qualificadas, conforme dispõe o artigo 79 
da Lei 8.666/93.
Resultado – Pregão Presencial 034/2022 
– PL 056/2022 – Vencedor: Método 
telecomunicações e Comércio Ltda. Valor 
Total: R$ 16.500,00 (dezesseis mil e 
quinhentos reais).
Extrato do Contrato  nº043/2022. Pregão 
Presencial 034/2022 – PL 056/2022 . Obje- 
 to: Contratação de empresa especia lizada 
em prestação de serviços continuados 
(STFC), Telefonia Fixa Comutada com 
disponibilização de sistema de PABX 
IP, infraestrutura VoIP, sistema de 
gerenciamento, tarifação e fornecimento de 
linhas telefônicas diretas além de Discagem 
Direta Gratuita - DDG, na modalidade 

0800 com dois simultâneos, com sistema 
de tarifação reversa, que possibilite o 
recebimento de ligações locais, originadas 
de telefones fixos e móveis, destinadas 
à Ouvidoria do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito. Contratada: 
Método telecomunicações e Comércio 
Ltda.CNPJ: 65.295.172/0001-85. Valor 
Total: R$ 16.500,00 (dezesseis mil e 
quinhentos reais). Vigência: 31/12/2022.
Extrato do 9º Termo Aditivo ao Contrato 
SAAE/ITA017/2018 – PL 002/2018 
– Credenciamento 001/2018. Objeto: 
Inclusão de arrecadação integrada PIX das 
contas de água e esgoto e outros serviços 
cobrados com código de barra, padrão 
Febraban, com prestação de contas por 
meio magnético, dos valores arrecadados, 
para atender as demandas do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Contratada: Banco do Brasil 
S/A. CNPJ: 00.000.000/0001-91. Vigência: 
31/12/2022.
Edital - Pregão Presencial nº047/2022 
- PL nº071/2022. Objeto Contratação de 
empresa especializada em fornecimento 
de Grupos Geradores de energia e 
equipamentos a serem utilizados nos setores 
ETA - Estação de Tratamento de Água-
Sede, ETE-Estação de tratamento de esgoto 
- Marzagão, UTA BR040 – Unidade de 
tratamento de água – BR040 e Manutenção 
de sistema de água pertencentes ao Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Tipo: Menor Preço por Item: 
A Sessão Pública de Lances ocorrerá no 
dia 22/09/2022 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações
Edital - Pregão Presencial nº049/2022 
- PL nº074/2022. Objeto Contratação de 
empresa especializada em fornecimento 
de materiais, equipamentos, vidrarias e 
reagentes a serem utilizados nos processos 
de análises de monitoramento nos 
Laboratórios da Unidade de Tratamento 
de Água - UTA, Estação de Tratamento de 
Água – ETA e Estação de Tratamento de 
Esgoto – ETE, do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico - SAAE de Itabirito-
MG. Tipo: Menor Preço Por Item: A 
Sessão Pública de Lances ocorrerá no 
dia 26/09/2022 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações
Edital - Pregão Presencial nº046/2022 
- PL nº070/2022. Objeto: Aquisição 
de cabine suplementar para transporte 
de pessoas, incluindo desmontagem, 
montagem, instalação e transporte, para 
Caminhão ¾ Ford 816 Cargo pertencente à 
frota de veículos do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG. Tipo: 
Menor Preço Por Item: A Sessão Pública 
de Lances ocorrerá no dia 28/09/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081–site: 
www.saaeita.mg.gov.br/licitações

BR-356: carro bate em mureta após ter 
traseira atingida por caminhão

Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato do 2º Termo de Apostilamento 
ao Processo Administrativo nº003/2022. 
O Presidente da Câmara Municipal torna 
público o Extrato do 2º termo de apos-
tilamento ao Processo Administrativo 
03/2022. Objeto: contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de combustível 
para atender a Câmara Municipal de Itabi-
rito. Ficam os valores reduzidos: Gasolina 
comum R$ 5,89 Álcool R$ 4,59.   Data de 
assinatura: 05/09/2022.
Extrato de Termo de Rescisão do Con-
trato 007/2016. Dispensa  nº001/2016. 
Pro cesso Administrativo:038/2016. Con-
tratante: Câmara Municipal de Itabirito 
Contratada: Neivaldo Damasceno Silva. 
Objeto: locação de 02 (duas) salas nºs 05 
e 06 edificadas na Avenida Queiroz Júnior, 
687. Praia. Itabirito/MG.Data da assinatu-
ra: 02/09/2022. 
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A mulher e seus A mulher e seus 
direitos na sociedadedireitos na sociedade

NO BRASIL A VIOLÊNCIA tem sido tema diário de nossos 
jornais, televisões, celulares. Infelizmente, é uma constante 
situação no dia a dia da humanidade. A violência atinge as crianças, 
os jovens, os desempregados, os negros, os índios, os ricos, 
os trabalhadores, os representantes de classes, os políticos, os 
empresários, os policiais, os motoristas, os homens e as mulheres 
de qualquer nível ou idade.

Este fato não é de hoje. “O povo sofrido do Brasil sempre foi 
vítima da violência dos colonos sobre os índios, dos senhores sobre 
os escravos, dos fazendeiros sobre os camponeses do passado, 
sobre os boias-frias de hoje, dos patrões sobre os operários, dos 
poderosos sobre os que lutam pela liberdade, do poder temporal 
sobre a igreja dos pobres”, assim concluíram os bispos de Puebla.

Na raiz dessa injustiça está um sistema socioeconômico, 
intrinsecamente mau, porque baseado na desigualdade. Uma 
minoria privilegiada e uma multidão que a sustenta com seu 
trabalho penoso, diário, de sol a sol, à base de um salário-mínimo, 
ou melhor dizendo, de um “mínimo salário”.

ELA É EXPLORADA desde à sua meninice. Mais de um 
milhão de mulheres menores de 19 anos tornam-se mães, depois 
de caírem na prostituição, gerando-se uma gravidez precoce. No 
Brasil um homem que matava a esposa por suspeita de infidelidade 
podia ser absolvido pelos tribunais, sob o argumento de que agiu 
em legítima defesa da Honra. Hoje caiu esta Lei.

“As estatísticas mostram que 70% dos registros de violência 
contra a mulher acontecem dentro de casa. Em quase todos os 
casos o criminoso é o próprio marido ou amante da vítima. Mais de 
40% dos abusos incluem: lesões corporais graves causadas por 
socos, pontapés, tapas, chutes, espancamentos, queimaduras, 
estrangulamentos, etc.” A impunidade, a falta de denúncia, o 
tratamento discriminatório está na base irracional desta forma 
ilegal de vida. Desde Berta Lutz a divulgação dos ideais de 
liberdade e igualdade foi constante. Em 1919 Bertha Lutz cria a 
Liga para a Emancipação Intelectual da Mulher sendo seu foco 
inicial a concessão do direito de voto às mulheres. Em 1922, a 
Liga para a Emancipação Intelectual da Mulher foi substituída pela 
Federação Brasileira para o Progresso Feminino a divulgação 
dos ideais de liberdade e igualdade foi uma constante. Vieram 
depois: a Aliança Brasileira pelo Sufrágio Feminino (1922) e a 
União Universitária Feminina (1929). As Constituições brasileiras 
lentamente lhe deram abertura legal: A Constituição de 1934 e 
de 1946, afirmavam a igualdade de direito da mulher, perante os 
homens; A Constituição de 1937 suprimiu a referência expressa à 
igualdade. A Constituição de 1967 fixou o princípio de igualdade. A 
Constituição de 1988 diz expressamente em seu artigo 5º, inciso I: 
“Homens e mulheres são iguais em direitos e obrigações”.

Entretanto continuam as discriminações. Mesmo assim, a 
conquista das mulheres avança. A luta continua no mercado de 
trabalho, com relevante atuação e ocupação de espaço pela mulher 
moderna, inclusive na política, ocupando cargos de relevância. 
Apesar de tudo, ainda está longe a igualdade. Um dos melhores 
livros sobre o assunto é “O Brasil cruel e sem maquiagem” do Ex-
Deputado Federal Hélio Bicudo.

ENFIM, a mulher precisa e deve ocupar o seu espaço na 
sociedade. Quando? Sempre. Buscando tornar-se independente 
economicamente, através de seu trabalho na vida comercial, 
industrial, educacional. Como? Preparando-se desde jovem em 
escolas e universidades, em busca de uma profissão que lhe aponte 
o caminho rentável da vida. Onde? Na escola, nos cursos, nas 
universidades. Também na vida comercial e industrial diretamente. 
Por quê? Porque o mundo moderno é muito competitivo. Só 
vence quem estiver preparado e lutando pela vitória. É isto que eu 
desejo para você, Mulher: Sucesso!

Na manhã desta quinta-feira (08/09), por volta das 
7h, um caminhão bateu na traseira de um carro Honda 
Civic, na BR-356, na altura do Km 57, Itabirito. Este é 
o quarto acidente registrado na região nos últimos dez 
dias.

De acordo com informações da Brigada Municipal 
de Itabirito, os dois veículos estavam sentido Belo Ho-
rizonte. Ao passar próximo ao Terminal Rodoviário, o 
carro de passeio foi atingido na traseira pelo caminhão, 
o que fez com que ele girasse e se chocasse contra a mu-
reta de proteção de uma ponte.

O motorista do caminhão nada sofreu. No Honda 
havia quatro pessoas, que foram socorridas pela 3ª ala 
operacional da Brigada Municipal, sob o comando do 
bombeiro militar cabo Sandro e do inspetor Igor Men-
donça. 

Quatro passageiros do veículo foram encaminhados 
para a UPA Celso Matos da Silva, após queixarem de 
dores no corpo, devido ao impacto da colisão.  A Polícia 
Militar Rodoviária foi acionada no local para conduzir 
a ocorrência.

LUCAS PORFÍRIO

Morre o ex-comandante 
operacional da PM de 
Itabirito, Herbert Lucas

O ex-comandante operacional da Polícia 
Militar de Itabirito, Herbert Lucas Costa Bião 
Pereira, faleceu na manhã desta quinta-feira 
(08/09), após se envolver em uma colisão, no 
KM 35, da BR-356, na cidade de Nova Lima. 
De acordo com informações do Radar Geral, 
logo após a colisão, Herbert teria tirado a 
própria vida. O caso está sendo investigado pela 

Polícia Civil. 
Caso 

você esteja 
passando por 
um momen-
to delicado, 
procure ajuda. 
O Centro de 
Valorização da 
Vida (CVV) 
oferece apoio 
24h, de forma 
gratuita e 
sigilosa, pelo 
telefone 188. 
Ou procure o 
Caps da sua 
cidade.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Bom Jesus: Dia 14 de setembro, dia consagrado 
ao Bom Jesus do Matozinhos. O 233º jubileu está 
sendo realizado desde o dia 5, com celebrações 
eucarísticas. Dia 14 festa da exaltação à Santa 

Cruz e participação de fiéis de toda a região, além da dedicação do 
pároco, Miguel Ângelo Fiorillo.
Culinária: Fernando dos Santos, filho de Maria Geralda (Lia) e 
Geraldo Saturnino é especialista na culinária mineira, além das pizzas. 
O seu trabalho é destaque na aconchegante Vila Gonçalo. Seu love é a 
graciosa Priscila Marques. À ele votos de sucessos sempre.
Comércio: Nosso reconhecimento ao trabalho do jovem Leandro 
Henrique Sales das Graças pela atuação no supermercado Beira-Rio. 
Com apenas 19 anos é procedente do Bairro Pe. Adelmo e dá exemplo 
de liderança e profissionalismo nesta arte de comercializar.
Por onde anda? Anderson Abeia. Trabalha com sonorização. Casado, 
e residente a Rua Rodrigues Silva, Vila Gonçalo. É referência nesta arte 
de comunicar e está sempre de bem com a vida, oferecendo o melhor 
para a comunidade. Anderson Abeia é gente de expressão em nossa city.
Primeiro filho: Expectativa para o casal Julita e o sargento Leandro que 
aguardam a chegada do filho em janeiro. Ele é dedicado membro dos 
Bombeiros Municipal. Lar abençoado que aguarda a chegada de mais 
um membro na família. Felicidades!
Atendimento: Elogiável o trabalho do jovem Paulo Henrique Marques 
Serra, de funcionário até a gerência de importante estabelecimento 
comercial. Com apenas 26 anos vem se destacando com profissionalismo 
ímpar à serviço da loja Zilda Calçados. Ele é filho de Geralda e José 
Maria Serra do Bairro Santo Antônio.
Desde 2018: O engenheiro de segurança Júnior Silva Santos, com 32 
anos, é referência na área e exerce suas funções na prefeitura de Itabirito. 
Natural de Ipatinga, mas apaixonado por itabirito, ele cursa também 
engenharia de produção. Destacada figura, grandes amigos.
Camerata: Um concerto, conduzido um por um quinteto de violões, trará 
interpretações de vários clássicos da música nacional e internacional, 
como Chico Buarque, Marisa Monte, Dire Strais e Beatles. O evento 
marca os 90 anos de fundação do Coral Canarinhos de Itabirito. Você 
ainda pode adquirir seu ingresso para a apresentação de hoje, 9 de 
setembro, as 19:30 na sede à Rua Matozinhos.
Para Refletir: A vida nos ensina que antes de pregar a virtude, temos 
que reformar nossos costumes.

Manifestação de moradores da Rua Erina 
Santa Cruz acontece na Câmara de Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Prefeitura de Itabirito realiza 
1º passeio ciclístico noturno

Medalha Ana Amélia : Graduada em canto lírico pela 
UFMG, Núbia Eunice Viana, por meio de projeto do 

vereador Arnaldo Pereira dos Santos, recebeu neste 07 
de setembro a honrosa medalha Ana Amélia Carneiro de 
Mendonça. Ela já participou de vários concertos como 

solista, interpretando obras de John Ruter, Mozart, Eriks 
Esenvals, Bach entre outras, com a Orquestra Sinfônica 

da UFMG. Tudo começou em 2011 na Associação cultural 
Canarinhos de Itabirito. Votos de sucessos sempre.

Campeão: Luiz Filipe Vaz 
do Carmo, com apetite 
de mestre, abocanhou 

mais um título no 
universo enxadrístico. 

Desta vez, campeão de 
xadrez rápido no ginásio 

do colégio militar na 
capital. Ele coleciona 
títulos, dentre outros, 

como bicampeão 
mineiro escolar e terceiro 

colocado no Nacional 
Escolar. Sempre 

elevando o nome de 
Itabirito. Sucessos 

sempre.

Em manifestação pacífica e 
exibindo cartazes, na noite desta 
segunda-feira (5/9), durante reu-
nião ordinária da Câmara de Itabi-
rito, moradores da Rua Erina Santa 
Cruz, bairro Itaubira, ocuparam as 
galerias pedindo solução para a rua. 
Isso porque desde as chuvas de ja-
neiro, 16 casas ficaram interditadas 
por risco de desmoronamento.

Jaqueline Matias estava entre 
os manifestantes. Os pais dela (a 
mãe de 84 anos e o pai com 89) 
tiveram de deixar a casa onde mo-
ravam na rua em questão. Segundo 
ela, muitos continuam morando na 
rua mesmo com o perigo iminente. 
“É preciso que algo seja feito para 
que tanto meus pais como as pes-
soas da rua possam ter dignidade”, 
disse.  

Vários vereadores se mostra-
ram indignados com a situação da 
rua, principalmente tendo em vista 
o orçamento da Prefeitura e pelo 
fato de não ter havido uma solução 
oito meses após as chuvas.

“Eu poderia ter um discurso 
mais inflamado, que de repente eu 

fosse aplaudido. Ou mais comedi-
do e real, que de repente eu fosse 
vaiado. Vou na razão! Na semana 
passada, o secretário de Obras (na 
Câmara) falou sobre o assunto. A 
situação é bem complicada. Mais 
complicada que se possa imagi-
nar. Esta Casa (Legislativa) em 
nenhum momento foi omissa. Nós 
estamos cobrando isso há algum 
tempo. Mas quem tem a resposta 
para vocês é o prefeito (Orlando 
Caldeira). Qualquer projeto que 
vier a esta Casa para resolver o 

problema de vocês, será votado 
rapidamente. É triste saber que a 
gente só pode cobrar. Estamos to-
dos nós (vereadores) juntos nessa 
causa”, disse o presidente Arnaldo 
Santos (MDB).

O vereador presidente também 
anunciou que os moradores da rua 
seriam convidados para uma reu-
nião com o prefeito e secretários, 
às 18h30, na sede da Defesa Civil, 
ao lado da Escola Natália Donada 
Melillo, momento em que serão 
discutidas soluções.

Em comemoração à Semana 
Municipal do Ciclismo, a Prefeitu-
ra de Itabirito, por meio da Secreta-
ria de Esportes e Lazer, realizou na 
última quarta-feira, dia 31 de agos-
to, o 1º passeio ciclístico noturno. O 
evento reuniu cerca de 60 ciclistas, 
entre crianças, adultos e idosos.

Com característica não com-
petitiva, o percurso do passeio teve 
início na Praça dos Inconfidentes e 
percorreu trechos do bairro Espe-

rança e do Centro, seguindo para a 
Avenida José Farid Rahme e retor-
nando ao ponto de origem.

“Eu adorei. Foi o primeiro pas-
seio e espero que tenham outros 
também noturnos. A noite estava 
fria, mas valeu muito a pena. Foi 
muito tranquilo. Os motoristas no 
trânsito respeitaram, teve seguran-
ça. Foi muito legal”, pontuou Silva-
nia Delabrida, moradora do bairro 
Novo Itabirito.

Semana Municipal 
do Ciclismo

Instituída por meio da Lei Mu-
nicipal nº 3.545/2021, a Semana 
do Ciclismo tem como objetivo 
incentivar a utilização da bicicleta, 
tanto na prática de atividades físicas 
quanto como meio de transporte.

“O passeio é uma forma in-
teressante de fazer um posiciona-
mento da bicicleta em Itabirito, que 
já tem muita tradição. Os passeios 
ciclísticos na cidade também são 
muito tradicionais. Percebe-se o su-
cesso que foi. Isso reforça a impor-
tância da bicicleta, inclusive como 
meio de locomoção, e do respeito 
às regras de trânsito”, destacou o 
secretário de Esportes e Lazer, Ra-
phael Rondow.

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL pelo 
           

     

(31)98489-7530
 

e receba todas 
as suas notícias 

online diariamente 
e gratuitamente
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Prefeitura de Mariana adquire mais 
de 400 próteses dentárias para 
serem distribuídas pelo SUS

Preparativos para a 2ª Semana de 
Desenvolvimento Econômico de 
Mariana seguem a todo vapor

GIOVANNA PEREIRA

Nove animais recebem um novo lar em 
mais uma edição do Evento de Adoção

GIOVANNA PEREIRA

Luciana Cristina

KARINA PERES

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da secretaria municipal de saú-
de, anunciou a aquisição de mais de 
400 próteses dentárias que serão ofe-
recidas gratuitamente para tratamen-
tos dentários e estéticos à população 
do município por meio do Sistema 
Único de Saúde, o SUS. 

Segundo o prefeito interino de 
Mariana, Ronaldo Bento, o projeto 
teve um investimento de R$600 mil 
e contemplará próteses do tipo roach 
ou dentadura. O prefeito destacou 
que a disponibilidade das próteses 
pelo SUS devolverá a qualidade de 
vida e a autoestima para os marianen-
ses que não têm condições de arcar 

com os custos do tratamento. Para 
ter acesso ao tratamento é necessário 

procurar o Centro de Odontologia da 
Policlínica de Mariana.

Do dia 28 de setembro a 01 
de outubro, acontecerá no Cen-
tro de Convenções, a 2ª Edição 
da Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana! A ação é 
realizada pela Prefeitura de Ma-
riana, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
em parceria com a ADESIAP 
(Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social dos Inconfi-
dentes e Alto Paraopeba).

Nos estandes já estão confir-
mados expositores nos ramos de 
vestuário feminino e masculino, 
cooperativas, acessórios, agro-
pecuária, plataformas em mo-
delo de e-commerce, designer 
gráficos, sorveteria, empresas de 
construção e acabamento, conta-
bilidade, energia solar, segurança 
do trabalho, além de produtos e 
serviços para construção civil.

O evento também firmou 

parcerias com empresas que já 
somam ao empreendedorismo 
do município, como o Senai e 
o Senac. O Senai entrará com a 
participação da “Carreta do Se-
nai”, o Senac agrega com a “Car-
reta de Gastronomia”, onde serão 
ofertadas oficinas e workshops 
de culinária, junto a palestras e 
minicursos, assim como o Se-
brae, com capacitações nas áreas 
de gestão e empreendedorismo. 
O Projeto Minas ao Luar tam-
bém mostra seu apoio ao evento, 
valorizando e trazendo os artistas 
locais da cidade.

Todos os cursos, palestras e 
workshops estarão descritos na 
programação que será divulgada 
em breve nos canais oficiais da 
Prefeitura de Mariana. A espera 
se torna cada vez mais curta e 
a próxima Semana toma forma 
para se concretizar, sendo mais 
um evento de sucesso no muni-
cípio!

Na manhã do último dia 27 de 
agosto, o 13° Encontro Nacional de 
Motociclistas dividiu espaço com 
os animais do CAA, em mais uma 
edição de sucesso do Evento de 
Adoção. Em parceria com a ONG 
Instituto de Defesa ao Direito dos 
Animais (IDDA) e a ONG Cão-
domínio, nove, dos dezesseis cães 
levados para o evento, receberam 
um lar.

Em conversa, Eunice, também 
conhecida como Milu, voluntária 
da ONG IDDA há seis anos, se 
emociona ao declarar que: “a cada 
bichinho que sai da gaiolinha e vai 
para o seu novo tutor, nossos olhos 
ficam com um brilho a mais! Mi-
nha filha volta chorando de todos 
os eventos que vamos, pois ela fica 
com dó daqueles que não encon-
tram um lar. Nós somos sempre 
bem recebidas, e a equipe do CAA 

é sempre bem atenciosa conosco. 
Quero sempre estar com eles”, e 
acrescenta: “eu adoro estar lá, por-
que me sinto bem vendo pessoas 
fazerem o bem, para aqueles que 
não falam, mas sentem”, destacou.

O Centro de Acolhimento de 
Animais é um local de resgate, cui-
dados e passagem para os animais. 
Eunice ainda pontua que: “os even-
tos de adoção são fundamentais 
para que os animais que se encon-
tram no CAA tenham a oportunida-
de de conhecer o verdadeiro amor. 
No CAA são bem tratados e ali-
mentados, mas todos merecem um 
lar para chamar de seu”, completou 
emocionada.

Na ocasião, aqueles que ado-
taram receberam, além da chance 
de ganhar um melhor amigo, um 
saco de ração e uma camisa com 
a temática da causa animal, junto 
do cartão de vacinas e instruções 

quanto aos cuidados com o novo 
integrante da família. Nos Eventos 
de Adoção realizados, os animais 
disponíveis são todos castrados e 
vermifugados, ou com a castração 
garantida quando atingirem a idade 
necessária.

Próximo evento
Os Eventos de Adoção de Ani-

mais acontecem mensalmente, e 
são divulgados previamente no site 
e redes oficiais do município, bem 
como no Instagram do Centro de 
Acolhimento de Animais. Acom-
panhe e fique por dentro das ações!

Como adotar
Aqueles que não conseguiram 

comparecer ao evento, podem en-
trar em contato com o CAA através 
dos números (31) 99506-0720 ou 
(31) 3557-9715 e visitar a sede, lo-
calizada na Rua Córrego do Cane-
la, s/n, Bairro Morro Santana. Não 
compre, adote!

Luciana Cristina

Luciana CristinaLuciana Cristina

Luciana CristinaLuciana Cristina

Vale abre processo seletivo 
com mais de 120 vagas para 
trainees e cerca de 50 delas 
são para Minas Gerais

Empresa oferece aos candidatos a oportunidade de desenvolvimento de 
carreira em um ambiente diverso e dinâmico e busca talentos recém-forma-
dos que queiram contribuir com o seu processo de transformação cultural

A Vale abriu na sexta-feira (2) as inscrições para os dois Programas de 
Recém-Graduados 2023 da empresa: o Global Trainee Program e o Pro-
grama Trainee Especialista de Engenharia e Geologia. São cerca de 120 
vagas para os estados de Minas Gerais, Espírito Santo, Goiás, Maranhão, 
Pará e Rio de Janeiro. Para Minas Gerais há mais de 50 vagas, nas cidades 
de Congonhas, Itabira, Itabirito, Mariana, Nova Lima, Santa Bárbara e São 
Gonçalo do Rio Abaixo. Com o objetivo de destacar e potencializar talen-
tos, a Vale busca recém-formados que tenham desejo de aprender e espírito 
de colaboração para fazer parte de um ambiente de trabalho que valoriza 
a diversidade, o respeito e a inclusão. As inscrições vão até 3 de outubro 
e podem ser feitas em www.vale.com/trainee A gerente global de Atração 
de Talentos da empresa, Mira Noronha, ressalta que os dois programas de 
recém-graduados oferecem aos candidatos a oportunidade de iniciar e de-
senvolver uma carreira de sucesso. “O intuito da Vale é permitir que os pro-
fissionais selecionados explorem, aprendam e expandam suas habilidades 
para ocuparem, no médio e no longo prazo, cargos estratégicos na empresa. 
Valorizamos a diversidade e buscamos candidatos alinhados ao processo de 
transformação cultural pela qual a Vale está passando”, afirma.
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Prefeitura de Mariana entrega Centro de 
Fisioterapia da Comunidade da Figueira

KARINA PERES

Neste sábado (03), a Prefeitu-
ra de Mariana, em parceria com o 
Rotary Clube, realizou a entrega do 
Centro de Fisioterapia da Comuni-
dade da Figueira. O local foi cons-
truído do zero e recebeu diversos 
equipamentos que serão utilizados 
no tratamento e proporcionará um 
melhor atendimento e a evolução 
dos pacientes.

Atualmente, a Figueira atende 
67 pessoas com deficiência, entre-
tanto, segundo a prefeitura, a capa-
cidade de atendimento do Centro 
de Fisioterapia será estendido para 
os alunos da APAE e do Lar Santa 
Maria. Os serviços realizados no 
novo local acontecerão de segunda 
a sexta-feira, com possibilidade de 

acontecer nos finais de semana, por 
meio do trabalho de funcionários 
voluntários.

A parceria para a conclusão da 
obra aconteceu enquanto Juliano 
Duarte, atual presidente da Câmara 
Municipal, ocupava o cargo de pre-
feito interino de Mariana. Em suas 
redes sociais, ele celebrou o mo-
mento. “Participei e acompanhei 
tudo, desde o início. Vi a base sen-
do feita e as paredes sendo erguidas 
e não há sensação melhor que ver a 
satisfação dessa realização no rosto 
de cada pessoa que fez parte dessa 
construção. Foi um investimento 
de R$632 mil reais que garantirá 
atendimentos em fisioterapia, tera-
pia ocupacional e fonoaudiologia 
que atenderá, além dos alunos da 

Figueira, as demandas da rede pú-
blica do nosso município”, decla-
rou Juliano.

O atual prefeito interino, Ro-
naldo Bento, também comemorou 
o momento em suas redes sociais e 
reforçou a importância dos serviços 
realizados na Figueira. “A comu-
nidade acolhe de forma integral 
pessoas que possuem deficiências 
cognitivas e motoras, proporciona 
atividades e condições para des-
pertar e desenvolver essas insufi-
ciências. Hoje, com sede própria, 
o grupo atende 67 pessoas, sendo 
elas com idades variáveis da in-
fância à idade adulta. Parabéns aos 
profissionais que se dedicam diaria-
mente a Comunidade Figueira por 
essa conquista”, afirmou o prefeito.

Ginásio Poliesportivo Mário 
Rêgo é entregue totalmente 
reformado para população de 
Cachoeira do Brumado

LÍVIA VIEIRA

Como forma de fomentar ainda mais o esporte no município, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes e Eventos, 
realizou no último dia 18 de Agosto, a entrega do Ginásio Poliesportivo 
Mário Rêgo, localizado no Distrito de Cachoeira do Brumado. 

O local passou por uma reforma total, realizada pelos próprios 
funcionários da secretaria, que foi contemplado com pintura comple-
ta, resina no piso, que gera mais estabilidade e durabilidade, além de 
pequenos reparos e manutenções. As intervenções aconteceram com 
parceria de materiais da Secretaria de Obras e Educação, além do pai-
sagismo na parte externa realizado pela Secretaria de Meio Ambiente.

Ações como essa oferecem maior conforto para os atletas e mora-
dores, que podem realizar a prática esportiva com qualidade!

M
aria FernandaViana
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BODE ZÉ

Tudo que é bom dura pouco! Já se dizia, no passado quando, 
ainda que não letrados, porém dotados de educação de berço, 
todos se ligavam no desconfiômetro no que se refere ao direito 
do semelhante. O que era privado, ficava no privado e o que era 
público, também tinha seus limites, para que não atingisse direitos 
no privado. Em edição recente, louvou-se, aqui, a realização de 
uma festa aberta ao público, sem que causasse incômodos aos não 
presentes no local do evento. Não se produziram sons e ruídos, que 
extrapolassem o local. Mas na última semana, em local diferente, o 
que se ouviu e se sentiu foi o contrário da vez anterior. Uma festa de 
natureza privada perturbou até o alvorecer, impedindo que pessoas 
gozassem do seu direito ao sossego e que dormissem, conforme 
o exigido pela natureza humana! Se ainda fosse música, como nas 
serenatas de outrora que, depois do enlevo, levavam ao relax e 
consequente continuidade do sono, era mais coisa de doido; um 
“tã-tã” eletrônico, entremeado de gritos e berros! Gente, onde se vai 
parar com isso? Claro que gosto não se discute; uns gostam dos 
olhos, outros da remela. Entretanto, que cada um curta seu gosto 
bizarro ou extravagante, assim como no mais íntimo dos atos: entre 
quatro paredes! E “c’est fini”!

Vive-se entre loucos!Vive-se entre loucos! Familiares comunicam o falecimento da avó dos 
ex-prefeitos de Mariana, Duarte Júnior e Juliano Duarte

Sociedade Musical União Social comemora 159 anos 
de existência neste domingo

KARINA PERES

Faleceu nesta segunda-feira (05), 
a senhora Vanda Carvalho Vascon-
celos, avó do ex-prefeito de Mariana 
Duarte Júnior “Du” e o do ex-prefeito 
interino e atual presidente da Câmara 
de Mariana, Juliano Duarte. O veló-
rio aconteceu dia 05 no cemitério do 
Santana. Em solidariedade ao mo-
mento de luto, a reunião ordinária da 
casa legislativa que aconteceria na 
mesma data foi cancelada.

Os irmãos prestaram homena-
gens à avó em suas redes sociais. Ju-
liano declarou: “Com muita tristeza 
comunico o falecimento da minha 
amada vovó Vanda, mulher guer-

reira, avó exemplar muito amada 
por todos! Vai com Deus vó, te amo 
muito! Este foi um ano muito difícil, 
perdi meu avô Ely e hoje, minha avó 
Vanda, agora os dois estão juntos e lá 
de cima vão cuidar da nossa família”, 
disse o presidente da Câmara. Duarte 
publicou um vídeo onde comparti-
lha momentos de afeto com Vanda, 
na legenda ele escreveu: “A senhora 
nos deixou muitas lembranças e en-
sinamentos. Que Deus te receba de 
braços abertos, vó”. 

A equipe do O LIBERAL la-
menta o falecimento e deseja sinceras 
condolências aos familiares e amigos 
da senhora Vanda.

KARINA PERES

Nesta sexta-feira (09), a Sociedade 
Musical União Social está comple-

tando 159 anos de existência e de tocatas 
ininterruptas. A comemoração acontece 
no domingo (11) com a tradicional 
alvorada, que sairá da sede da banda às 5h 
e percorrerá as ruas de Cachoeira do Cam-
po. Também irá acontecer uma homena-
gem realizada em frente ao Casarão Chico 
Matoso. A banda convida a todos para 
participar desse momento que é mais um 
marco na história do grupo. Convide seus 
amigos e familiares e venha participar!


